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争议频出 三天三帅质疑吹罚
2023-2024 赛季 CBA

联赛正如火如荼地展开，但
裁判却又一次成为了球迷们
热议的焦点话题。近日，
CBA公司发布官方公告，因
宁波队主教练阿的江赛后评
论裁判判罚，违反联赛有关
规定，被处以罚款人民币2
万元的处罚，而事实上这已
经不是第一位主教练在近期
对CBA联赛裁判的判罚提
出质疑的声音。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

很长时间以来，CBA联赛裁判的吹
罚水平都饱受业内人士和球迷们的诟
病，但像近期集中式的爆发实属罕见。

12月1日，在青岛队主场104比88
战胜新疆队的比赛结束之后，客队主
教练邱彪在接受官方采访时，若有所
指地说道：“我们今天罚篮命中率比较
差，只有66%的命中率，但前40分钟
36比8的罚篮，可能还是我20年篮球
生涯中，见识得比较少，需要去提高自
己，完善自己。”据统计，整场比赛两支
球队的罚球对比差距悬殊，新疆队罚
球12中8，青岛队则有36罚27中，光
在这一项数据上面，新疆队就落后对
手有将近20分，这也难怪邱彪极为少
见地在赛后映射了当值裁判员的吹
罚。

除了主教练邱彪之外，作为新疆

队球员吴冠希的妻子，原中国女排国
手张常宁也在个人社交媒体上发文表
示：“真就闻所未闻，见所未见啊。看
来还是见识少了，需要提高自己，完善
自己。”言语间颇有为新疆队撑腰的意
味。

无独有偶的是，在12月3日山东
队主场108比111输给辽宁队的赛后，
主队主教练丁伟同样在接受官方采访
时，直截了当地表达了对裁判员的不
满，“作为教练从事了几十年的篮球业
务，我真是有点看不懂。打这种激烈
对抗的比赛，双方的罚球、犯规应该都
是差不多的，结果今天对方40次罚

球，我们是25次罚球。”在临近比赛结
束之前，丁伟在替补席上用激烈的言
辞和肢体动作对当值裁判表达了自己
的情绪，“最后双方的比分差距也非常
小，挺耐人寻味的，我们自己回去也要
好好总结。”

就在同一天，另一片赛场上的宁
波队老帅阿的江在输给浙江稠州队之
后，也意味深长地点出了当下CBA联
赛裁判吹罚水平的问题，“联赛打了十
多轮了，无论输赢我们都应该给球迷
奉献一些流畅的比赛。我不知道有关
部门是不是看到这些场次出现的这么
多问题，是不是他们的水平跟我们

CBA联赛的水平、和球迷的要求是吻
合的。我们有义务和责任，不能出现
过多的低级错误，无论是哪一个队伍，
我们裁判、我们运动队、教练员几个方
面一定要公正、公平地呈现精彩比
赛。”作为老一辈中国篮球人，阿指导
的言语中多少透露着一丝无奈与困
惑，“有些东西我们从自始至终这么多
年下来，不可理解，我们中国篮球走到
这种地步，如果还出现这么低级的东
西，确实不符合我们中国篮球的发展，
我想有关部门应该引起高度重视，我
不是说我们输球，任何队碰到这种情
况，都是不符合篮球发展规律的。”

在外界看来，CBA联赛裁判的吹
罚水平早已与世界篮坛脱轨。一个最
简单直接的例子，便是在过去的2023
年男篮世界杯上，没有任何一名来自
中国的篮球裁判出现在世界最高水平
的赛事中，而让球迷们记住的 ，只有
先前魏国梁、叶楠两位国际级裁判在
国际篮联技术官员认证体能测试中串
谋作弊，从而被中国篮协处罚的新闻。

在今年的男篮世界杯上，中国男
篮五场比赛的场均犯规数达到了22
次，排在所有参赛队伍的第三位，以至
于球队主帅乔尔杰维奇在接受采访时
直言CBA联赛的裁判执裁尺度和国
际化程度已与世界水平脱节，“我们的
球员在世界杯对塞尔维亚队的比赛中
有好几次进攻犯规，都是因为臀部上
翘，可见我们对规则不熟悉，如果CBA
联赛吹罚和国际篮联一致，那这些错
误都是可以避免的。”据塞尔维亚人透
露，在中国男篮夏季赴斯洛文尼亚拉
练期间，他曾在一个月中为球员讲解
国际篮联规则，有一次全队学习与克
罗地亚队热身赛的录像，讨论到了一
个掩护犯规，而中国男篮球员却说类
似的判罚不会在CBA中出现。

如何让CBA联赛的执裁尺度与
世界水平接轨，已然是一道急需解决
的课题。

教练员对裁判不满集中式爆发

吹罚尺度已与
世界水平脱节

我不知道有关部门是不是看
到这些场次出现的这么多问题，
是不是他们（裁判）的水平跟我们
CBA联赛的水平、和球迷的要求
是吻合的。

“
——阿的江


